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Атаки 
продолжаются  

Народному предприятию — совхозу  
«Звениговский» приходится отбиваться 
от бюрократических и хакерских нападок 
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В условиях 
экономического прессинга 
 

Белоруссия успешно отражает  
брошенные ей Западом вызовы 
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Фиаско стратегического 
плана власти 

 

Верить в то, что соображения  
нравственного характера смогут  
сдержать алчность капиталистов,  
могли только очень наивные люди 4

У советских  
собственная гордость 

Интернет и СМИ в России буквально взорвала история 
украинской пожилой пары, которая с Красным знаменем 
в руках встречала освободителей. Вот только оказалось, что 
те, выполняя, по выражению Пескова, «жест доброй воли», 
уже ушли. А вместо них явились бандеровцы и над довер-
чивыми стариками поглумились: сунули в руки продукты, 
а Государственный флаг СССР, который они берегли долгие 
годы, швырнули на землю и растоптали. Но пожилая жен-
щина не осталась в долгу: подачку не взяла и сказала, что-
бы флаг ей вернули. Продукты ей могли быть очень нужны, 
но у советских собственная гордость. Дальнейшая судьба 
стариков, увы, неизвестна… 

Люди в России массово восхищаются маленькой, согну-
той годами, но несломленной героиней с Красным знаме-
нем в руках. Про неё уже пишут стихи, рисуют её на плака-
тах. И, конечно же, примазались к этому и официальные 
рупоры пропаганды: обличают бандеровских негодяев… 

Вот только история эта отнюдь не только про бандеров-
цев. Она ещё и про тех, кто упрямо проводил декоммуни-
зацию и десоветизацию — не на одной лишь Украине. Про 
тех, кто избивал дубинками таких же стариков с красными 
флагами начиная с 23 февраля 1992-го в Москве и обзывал 
их «красно-коричневыми». Кто записывал в герои Колчака, 
Краснова, Шкуро и призывал реабилитировать Власова. 
Кто открывал мемориальные доски Маннергейму и ставил 
памятники белочехам. Про тех, кто твердит о «заложенной 
Лениным бомбе», но напрочь забывает про «подвиги» Ель-
цина, последствия которых можно сравнить разве что с 
ковровыми бомбардировками. 

Украинская бабушка с Красным знаменем стала вопло-
щением истерзанной и оболганной Советской Родины, на-
следие которой всё ещё живо. 

Михаил КОСТРИКОВ.

ТРУДНО ЖИВЁТСЯ 
простым людям в се-
годняшней Рос сии. 

Трудно и «Правде» — газе-
те для этих людей. Но мы 
нужны друг другу, и вза-
имная поддержка даёт 
нам силы. 

Ленинская «Правда», ко -
торая 5 мая 2012 года 
отме тила своё столетие, 
созда валась на деньги  
народа, которому была 
необходи ма. И в нынеш-
нее тяже лейшее время га-
зета вы стояла, потому что 
её чита тели делились с 
ней по-братски своими 
скром ными доходами. 

Мы горячо благодарны 
всем, кто шлёт свои взно-
сы в фонд «Прав ды». Мы 
знаем и по мним ваши 
имена, доро гие друзья. 
Мы понима ем, что лиш-
них денег у большинства 
из вас нет, и тем бесцен-
нее для нас ваша помощь.

ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

То, что антироссийская линия яв-
ляется стержнем внешней полити-
ки, признают высшие должностные 

лица Польши. Так, на днях премьер-ми-
нистр страны Матеуш Моравецкий откро-
венно заявил, что русофобия стала в Ев-
ропе доминирующим течением и именно 
Польша устанавливает в этом определён-
ные «стандарты». Кто бы сомневался… 

Поведение польских официальных лиц 
указывает на то, что, будучи членом 
НАТО, эта страна активно пытается под-
толкнуть военно-политический блок на 
прямой конфликт с Россией. «Гиена Евро-
пы», как назвал Польшу в своё время 
премьер Великобритании У. Черчилль, 
вновь показывает свою подлую сущность, 
стравливая народы и, по всей видимости, 
желая урвать кусок побольше в ходе про-
воцируемого ею большого военного кон-
фликта на европейском континенте. 

Жители героической смоленской зем-
ли не могут равнодушно взирать на то, 

как неблагодарные поляки глумятся над 
памятью сотен тысяч советских солдат, 
спасших Европу от «коричневой чумы», 
беспардонно перевирают суть историче-
ских событий прошлого века и жаждут 
обрушить на Россию новые, теперь не 
гитлеровские, а натовские, армады «объ-
единённой Европы» во главе с США. 

По свидетельству очевидцев, обитате-
ли диппредставительства весьма нервно 
реагируют на появление протестующих 
смолян. Помимо заявлений против уни-
чтожения памятников советским вои-
нам на польской земле, в лозунгах пи-
кетчиков звучат требования решить «ка-
тынский вопрос» в соответствии с исто-
рической правдой. 

Катынский мемориал — скорее поли-
тический объект, нежели место памяти. 
Он стал одним из главных символов лжи 
в отношении советского периода нашей 
истории и едва ли не основным олице-
творением многовековой ненависти и 
вражды польских «верхов» к нашей стра-
не и русскому народу (и не только поль-
ских, но и кучки «цивилизованных» ев-
ропейских недоброжелателей и явных 
врагов, которые ненавидят Россию в лю-
бой ипостаси — имперской, советской, 

нынешней «демократической»), местом 
притяжения польских, а также прополь-
ски, прозападно и антироссийски ориен-
тированных белорусских националистов. 

Данный объект не сближает наши 
страны и народы — напротив, использу-
ется для разжигания русофобских на-
строений. Он не консолидирует россий-
ское общество, навязывая нам комплекс 
вины за преступления, которых не было. 
Никто не призывает трогать могилы 
польских граждан, однако всякое анти-
советское, русофобское содержание, свя-
занное сейчас с Катынским мемориа-
лом, должно быть решительно вычище-
но и отринуто. 

Вопрос необходимо решать не только 
в соответствии с исторической правдой, 
но и сообразуясь с настоящей действи-
тельностью, в том числе с агрессивной, 
провокационной, русофобской полити-
кой Польши в отношении России, до-
стигшей пика в эти дни. 

Андрей МАКСИМОВ, 
секретарь Смоленского обкома КПРФ.

Чемодан — вокзал —  
Варшава! 

 
Смоляне протестуют против попрания  

исторической памяти польскими неонацистами

Когда верстался номер... 
 
Руководитель консульского агентства Польши в Смоленске Малгожата Кас-

перкевич и ещё 44 польских дипломата объявлены в России персонами нон 
грата и поэтому высылаются из нашей страны. 

Всего территорию России уже покинули 45 сотрудников посольства и ген-
консульств Республики Польша в Смоленске, Иркутске, Калининграде и 
Санкт-Петербурге.  

Такие действия — это не только ответ на высылку из Польши 45 российских 
дипломатов, но и закономерная реакция на русофобские заявления польского 
руководства, на захват в Варшаве здания российской дипмиссии, а также на снос 
памятников советским солдатам, спасшим Европу от гитлеровского нацизма. 

На мемориальном комплексе «Ка-
тынь» под Смоленском состоялась не-
обычная патриотическая акция — ав-
топробег, в котором приняла участие 
тяжёлая строительная техника.  

Инициаторами этого мероприятия 
стали местные строительные и 
промышленные предприятия, а 

также представители общественности. 
Две колонны с бульдозерами, трактора-
ми, грейдерами, самосвалами и другими 
строительными автомобилями подъеха-
ли к входу в Катынский мемориал, где 
провели митинг. На флагах и кабинах 
техники был изображён знак Z. 

Участники акции таким образом под-
держали спецоперацию российских воору-
жённых сил по денацификации Украины, 
а также сделали предупреждение Польше, 
в которой ныне процветает русофобия и 
сносят памятники советским воинам.  

«От имени смолян и всего народа Рос-
сии, — говорится в заявлении участни-
ков акции, — мы обращаемся к простым 
польским людям, так как к польским по-

литикам, помешанным на русофобии и 
потворствующим нацистам XXI века, об-
ращаться бессмысленно.  

Мы находимся под Смоленском на Ка-
тынском мемориале. Это место — свя-
щенное для многих поляков, здесь захо-
ронены предки некоторых из вас. Мы 
сейчас не будем разбираться, кто в дей-
ствительности и когда расстрелял здесь 
польских солдат и офицеров. Но мы хо-
тим заявить, что мы уважаем ваши захо-
ронения, ваши святыни, находящиеся на 
нашей земле. Здесь стоит строительная 
техника, которая может снести этот ме-
мориал. Но мы — люди, а не нацисты. Мы 
не станем этого делать. Мы не воюем с 
чужими святынями. 

А ваши политики уничтожают памят-
ники солдатам и офицерам Красной Ар-
мии, погибшим при освобождении 
Польши от нацистов. Опомнитесь, про-
стые поляки!» 

Дмитрий ТИХОНОВ, 
соб. корр. «Правды». 

г. Смоленск.
q Строительная техника в Катыни.

Опомнитесь,  
простые поляки!

В Смоленске продолжаются акции 
протеста у консульского агентства 
Республики Польша, связанные с вар-
варским уничтожением памятников 
советским воинам в этой стране и 
многолетней агрессивной риторикой 
её властей в адрес России. Помимо то-
го, 10 апреля активисты Смоленского 
отделения КПРФ провели пикетирова-
ние Катынского мемориала, куда при-
были дипломатические работники и 
представители польской обществен-
ности в связи с 12-й годовщиной ката-
строфы борта Л. Качиньского.

СОЦИАЛЬНЫЙ ПРОТЕСТ ЗА РУБЕЖОМ

Тысячи членов Корейской 
конфедерации профсою-

зов, крупнейшего профобъ-
единения Южной Кореи, 
провели в Сеуле массовую ак-
цию протеста против свеже-
испечённого президента Юн 
Сок Ёля — 61-летнего пред-
ставителя консервативной 
оппозиции, экс-генпрокуро-
ра, победившего на выборах 
главы государства 9 марта. 

Демонстранты призывали 
к улучшению условий труда и 
большему уважению прав ра-
ботников. Манифестанты 
выступали за увеличение 
зарплаты, сокращение раз-
рыва в доходах менеджмента 
и рядовых сотрудников, а 
также требовали повсемест-
ного введения оплачивае-
мых отпусков и улучшения 
медстрахования.  

А в столице Мексики со-
стоялась демонстрация в 
поддержку предложенной 
президентом латиноамери-
канского государства Андре-
сом Мануэлем Лопесом Об-
радором реформы электро-
энергетики, цель которой — 
отстоять суверенитет страны 
в энергетической области и 
обеспечить граждан ста-
бильной и дешёвой электро-
энергией. По мнению сто-
ронников преобразований, 
сейчас эта сфера — кормушка 
для частных, в том числе за-
рубежных, компаний, обди-
рающих мексиканцев и при 
этом пользующихся госпре-
ференциями. Противники 
реформы заявляют, что её 

принятие противоречит про-
движению экологической 
энергетики. 

Тем временем Верховный 
суд Мексики (ВСМ) подтвер-
дил конституционность про-
екта закона об электроэнер-
гетике, в соответствии с ко-
торым Федеральная комис-

сия по электроэнергетике 
(ФКЭ) может стать монопо-
листом в энергообеспечении 
конечных потребителей в 
стране. Лопес Обрадор на-
звал это «историческим ре-
шением» и заверил, что те-
перь он сумеет выполнить 
своё обещание не поднимать 
цены на электроэнергию в 
стране. В то же время прези-
дент подчеркнул: если ре-
форма не пройдёт в парла-
менте, то будет изменён за-
кон о добыче полезных иско-

паемых с целью защитить 
национальные запасы лития.  

«Если консерваторы, под-
держивающие иностранные 
компании и выступающие 
против ФКЭ, победят в ходе 
депутатского голосования в 
ущерб интересам мексикан-
ского народа, то на следую-
щий день я отправлю проект 
изменений в закон о добыче 
полезных ископаемых», — за-
явил президент во время 
пресс-конференции в Мехи-
ко. Как указал лидер страны, 
литий является металлом, 
имеющим огромное значе-
ние для развития Мексики 
как суверенного государства, 
посему его не следует переда-
вать частным лицам, тем бо-
лее иностранцам, этот мине-
рал должен принадлежать 
мексиканцам. 

Лопес Обрадор также отме-
тил: после того как ВСМ при-
знал, что реформа электро-
энергетики, устанавливаю-
щая приоритет госкомпании 

ФКЭ перед частными струк-
турами в плане обеспечения 
граждан электричеством, со-
ответствует Основному Зако-
ну и не нарушает междуна-
родных договорённостей Ме-
хико, появилась возмож-
ность предпринимать иные 
шаги для того, «чтобы мы 
могли развивать гидроэлек-
тростанции и производить 
чистую, дешёвую энергию, а 
не повышать цены на свет». 

  
Фото Рейтер.

Сеул

Мехико

Либеральный фашизм 
раскрывает  

свои зловещие планы 
 

Заявление Председателя ЦК КПРФ
Верховный представитель Евросоюза по 

иностранным делам и политике безопасно-
сти Жозеп Боррель заявил, что противо-
стояние между Украиной и Россией «будет 
выиграно на поле боя». Боррель — давний 
противник России. Ещё в мае 2019 года он 
назвал нашу страну «старым врагом». Но 
его нынешнее заявление имеет качествен-
но новый характер. Боррель публично огла-
сил замыслы западных стратегов, которые 
они до сих пор тщательно скрывали. Это не 
война между Россией и Украиной. Это вой-
на НАТО против России, в которой украин-
ский народ используют как пушечное мясо. 

Слова «переговоры» или «политическое уре-
гулирование» исчезли из лексикона западных 
политиков и их киевских вассалов. На Западе и 
в Киеве ныне раздаются исключительно воин-
ственные речи. Потоком идут поставки на 
Украину оружия и наёмников. Предельно 
агрессивно ведётся лживая информационная 
война. 

При этом западные «демократии» не гну-
шаются самыми мерзкими кровавыми прово-
кациями. Уже доказано, что «резня в Буче» 
имела постановочный характер, что удар раке-
той «Точка-У» по вокзалу в Краматорске, от ко-
торого погибли более 50 мирных жителей, был 
нанесён бандеровцами. Но, как утверждал гла-
варь гитлеровской пропаганды Геббельс, «чем 
страшнее ложь, тем охотнее в неё верят». По-
скольку Запад нуждается в оправдании злодея-
ний своих вассалов, можно ожидать новых кро-
вавых провокаций. 

США и их союзники не просто игнорируют 
тот факт, что нынешняя власть на Украине на-
ходится под контролем откровенных нацистов. 
Они защищают этих выродков — наследников 
фашистских преступников и виновников тяг-
чайших преступлений против народа Украины. 
Подтверждение этому — голосование 7 декабря 
2021 года по резолюции ООН под названием 
«Борьба с героизацией нацизма, неонацизма и 
другими формами расизма, расовой дискрими-
нации и ксенофобии» 

Только две страны, по сути, поддержали фа-
шизм, проголосовав против резолюции: это 
США и Украина. 49 стран воздержались. Среди 
тех, кто отказался осудить нацизм, — все «де-
мократии», многие из которых воевали на сто-
роне Гитлера, а ныне предоставляют бандеров-
цам оружие и политико-пропагандистское 
прикрытие. Это, в частности, Великобритания, 
Германия, Франция, Нидерланды, Польша, Ав-
стралия, Бельгия, Канада, Хорватия, Чехия, Да-
ния, Эстония, Финляндия, Япония, Латвия, 
Литва, Норвегия, Румыния, Словения, Испания, 
Швеция, Швейцария. 

О том, что Украина превратилась в мировой 
центр неонацизма, с тревогой говорят даже 
американские конгрессмены. Но реальная 
власть в Америке в руках тех, кто поддерживает 
бандеровцев-неонацистов. США заставляют 
всех союзников по НАТО гнать вооружения на 
Украину, вынуждая их закупать новое амери-
канское оружие, тем самым увеличивая прибы-
ли «продавцов смерти» в США. 

Дымовая завеса «борьбы за цивилизованные 
ценности» отброшена. Жозеп Боррель публично 
поставил знак равенства между Евросоюзом, 
НАТО и бандеровцами. На Западе уже не могут 
скрывать свою историческую ненависть к Рос-
сии, стремление подавить её, вновь, опираясь 
на самые зловещие силы в лице неонацизма. 

В этих условиях важна солидарность всех 
прогрессивных сил мира. Необходима мобили-
зация всех духовных, интеллектуальных и эко-
номических ресурсов России на отпор либе-
ральному фашизму. Стране нужен новый курс 
на основе предложений КПРФ. Социально-эко-
номическая политика Российского государства 
должна претерпеть коренные изменения, что-
бы не просто сорвать санкционную удавку, но 
и встать на путь импортонезависимости и фор-
сированной индустриализации, опираясь на 
творческий гений народа, на колоссальные 
природные ресурсы и производственный по-
тенциал России. Наше будущее — социализм! 

 
Г.А. ЗЮГАНОВ.
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ВЕСЕННИЕ «СЮРПРИЗЫ»

РУКИ ПРОЧЬ!

В ЧЕСТЬ ДНЯ КОСМОНАВТИКИ

3 апреля Алексей 
Арестович, советник 
президента Украины  
В. Зеленского, появился на 
телеканале UA-TV с со-
общением «об ужасной 
резне мирных жителей 
в городах Буча, Ирпень 
и Гостомель к северо-
западу от Киева». Рос-
сийские силы ушли от-
туда, что позволило 
украинским вооружён-
ным силам вернуть себе 
контроль над этими го-
родами. Поздним суб-
ботним вечером начали 
распространяться кад-
ры того, что Аресто-
вич назвал «постапока-
липтическим фильмом 
ужасов», — до трёхсот 
тел мирных жителей, 
разбросанных по ули-
цам, в подвалах и не-
глубоких могилах. 

 

В  ресурсе The Kyiv Indepen-
dent Ольга Руденко в ма-
териале, опубликован-

ном в 02.21 утра 3 апреля, на-
писала, что, как только россий-
ские войска начали отход, «по-
сыпались ужасающие фото и 
видео», которые, «по-видимо-
му, доказывали, что российские 
войска осуществили целена-
правленные, организованные 
убийства мирных жителей в 
Буче». В 11.30 утра того же дня 
Валентина Романенко добави-
ла гораздо больше подробно-
стей в «Украинской правде» в 
статье под заголовком «Вы хо-
тели ещё одну Сребреницу?», 
напоминая о геноциде восьми 
тысяч боснийских мусульман в 
1995 году. Она процитировала 
М. Подоляка, советника главы 
офиса президента, который 
сказал: «Сотни, тысячи убитых, 
покалеченных, изнасилован-
ных, связанных, снова изнаси-
лованных, а затем убитых. Сот-
ни, тысячи мирных жителей 
Украины. Убиты с особой же-
стокостью». 

Снимки на страницах Подо-
ляка в соцсетях и в газетах под-
тверждали эти апокалиптиче-
ские сцены жестокости. Люди 
со связанными за спиной ру-
ками, казнённые у стен, тела 
лежали на улицах по всему го-
роду, конечности торчали из 
того, что выглядело как массо-
вые могилы. Обугленные 
останки нависают над исковер-
канными обломками расстре-
лянных и сгоревших машин, 
руки с лаком для ногтей и окро-
вавленные лица с множествен-
ными огнестрельными ране-
ниями. Мир должен был ужас-
нуться. 

Между тем за два часа до то-
го, как все это попало в укра-
инские СМИ, Луиза Каллаган 
опубликовала обширный мате-
риал в английском онлайн-из-
дании «Санди таймс». А к пяти 
часам утра в Википедии была 
выставлена статья под назва-
нием: «В Буче была резня мир-
ных жителей российскими вой-
сками, участвующими во втор-
жении на Украину». 

Все факты были установле-
ны. Люди в Европе будут иметь 

все детали, каждую кровавую 
фотографию и количество раз, 
когда каждая жертва была 
изнасилована перед тем, как её 
застрелили. В Америке это по-
лучили перед сном, а на Украи-
не это будет как раз к завтраку. 
Мало того, что это будет но-
вость дня — она будет пропи-
тывать все сводки новостей от 
Лос-Анджелеса до Берлина.  

Но вот в чём странность. Нет 
недостатка в фотосвидетель-
ствах последствий боевых дей-
ствий. Никто не может оспа-
ривать тот факт, что сотни 
мирных жителей погибли на 
улицах своих городов. Каждый 
момент снимается на камеру 
обычными людьми. Но что ка-
сается этого массового пре-
ступления, нет ни одной ви-
деозаписи, ни единого снимка, 
обновления в социальных се-
тях, текстового сообщения — 
ничего. Впервые кто-либо слы-
шит об этом позорном и очень 
публичном преступлении, 
лишь когда оно попадает в га-
зеты. В Мариуполе, городе, 
полностью окружённом рос-
сийскими войсками, жители 
используют Skype для связи с 
новостными агентствами в 
Греции. Даже на оккупирован-
ном Россией юге и востоке 
страны обычные граждане 
снимают на видео, что делают 
русские и что украинские силы 
делают с русскими. Однако в 
нескольких километрах от 
Киева во время ужасного и 
продолжительного нападения 
на мирное население у нас нет 
ничего, кроме тишины, пока 
пресса не опубликует эту исто-
рию. Это странно. 

Есть нечто ещё более стран-
ное. У нас создалось впечатле-
ние от освещения в СМИ, что 
любой, кто входил в Бучу, дол-
жен был увидеть место пре-
ступления. Именно это и напи-
сала Руденко: как только рос-
сийские войска начали отход 
из района, стали поступать 
ужасающие фото и видео.  

Но российские войска начали 
покидать Бучу, Ирпень и Го-
стомель во второй половине 
дня в среду, 30 марта, — за це-
лых три дня до того, как ужас-
ные видео и изображения стали 
«поступать» в украинские СМИ. 
Российские военные пол-
ностью освободили город Буча 
к 16.31 1 апреля. Именно тогда 
Анатолий Федорук, мэр Бучи, 
объявил об «освобождении» го-
рода на странице городского 
совета Бучи в «Фейсбуке». Вы-
жившие в резне и прибывшие 
украинские солдаты должны 
были видеть ужасающие сцены 
на улицах и сообщить о них. Но 
ничего нет.  

Г-н Федорук ничего не гово-
рит о телах, валяющихся на 
улицах, в своём онлайн-обра-
щении об освобождении. Итак, 

русские уходят во второй по-
ловине дня 30 марта, сообще-
ний о резне из города не по-
ступает — даже от мэра, кото-
рый находится в Буче 1 апреля. 
А затем вечером 2 апреля у нас 
резня. Более семидесяти двух 
часов никто не сообщает о бой-
не, а украинские силы контро-
лируют город. Мэр в городе, 
горожане снова выходят на 
улицы, и никто — никто — не 
говорит о бойне.  

По данным газеты «Нью-
йорк таймс», чей фотожурна-
лист Даниил Берегулак нахо-
дился на месте, одним из пер-
вых украинских подразделе-
ний, вошедших в Бучу, был 
ультранационалистический ба-
тальон «Азов»*. Комментарий 
к фоторепортажу гласит: 
«Украинские солдаты из ба-
тальона «Азов»* вошли в не-
давно освобождённый город 
Буча недалеко от столицы 
после ухода русских. Жители 
потянулись за едой, которую 
раздавали украинские воен-
ные. Многие не получали еды, 
у них не было электричества 
или газа для приготовления пи-
щи более месяца. Пожилые жи-
тели стояли возле тела, остав-
ленного на тротуаре». 

Утром 2 апреля были трупы, 
но их было недостаточно, что-
бы утверждать, что произошла 
резня. «Нью-Йорк таймс» не 
упоминает о массовых убий-
ствах, а у неё есть доступ к го-
роду и его жителям. Трудности 
очевидны, люди, особенно по-
жилые и немощные, очень 
страдают. Но здесь нет ника-
ких указаний на резню в ком-
плекте с братскими могилами, 
местами казней, жертвами 
изнасилования и так далее. 
Нигде в городе Д. Берегулак 
не получает ни малейшего на-
мёка на расправу над мирным 
населением, хотя, учитывая 
его идеологическую нена-
висть к русским, можно было 
бы подумать, что, если бы об 
этом знали или хотя бы ходи-
ли слухи, солдаты батальона 
«Азов»* были бы слишком ра-
ды поделиться. 

Но за несколько часов до то-
го, как Буча привлекает внима-
ние национальных и междуна-
родных СМИ, происходит не-
что очень интересное. Финан-
сируемый США и ЕС онлайн-
сайт Института Горшенина «Лі-
вий берег» сообщил: «Спецназ 
начал операцию по зачистке 
города Буча, освобождённого 
ВСУ. Город очищают от дивер-
сантов и пособников россий-
ских войск». 

Российские военные к этому 
времени покинули город, так 
что для всего мира это звучит 
как репрессии. Власти будут хо-
дить по городу в поисках «ди-
версантов» и «пособников рос-
сийских сил». Буквально нака-

нуне Екатерина Украинцева, 
представляющая горсовет, по-
явилась на странице «Теле-
грам» «Буча Live» в военной 
форме, чтобы объявить: при-
ход батальона «Азов»* не озна-
чает «освобождения города». 
Должна пройти зачистка.  

Это сообщение было распро-
странено в соцсетях. Это опро-
кидывает идею о том, что сви-
детели массовых убийств, ко-
торые, как утверждается, были 
совершены русскими, не могли 
общаться с внешним миром. 
Могли, и у нас много свиде-
тельств онлайн-болтовни из 
Бучи в этот период. Только у 
нас нет свидетельств резни. 

Днём и ранним вечером  
2 апреля батальон «Азов»* и 
спецназ полка САФАРИ прово-
дят в городе операцию по за-
чистке диверсантов и пособ-
ников. Это очень похоже на то, 
что несколько гражданских бу-
дут убиты. С этого момента 
почти полное отсутствие со-
общений изнутри Бучи. Всем в 
городе приказали покинуть 
улицы и сообщили, что будет 
проходить военная операция. 
Они услышат несколько вы-
стрелов. Затем появляется ис-
точник, единственный по вре-
мени между началом зачистки 
и появлением в СМИ новости о 
бойне. Сергей Коротких, глава 
нацистской территориальной 
обороны в Буче, поделился ко-
ротким тридцатисекундным 
видео в «Телеграм», на котором  
бойцы батальона «Азов»* идут 
по безлюдной улице и фрагмент 
разговора: «Этих парней без си-
них повязок мы можем при-
стрелить?» — «Б..дь, конечно!» 

Вот и всё. Следующее, что 
мы узнаём, это то, что была 
резня. К вечеру все видео- и 
фотодоказательства находятся 
в Лондоне, Берлине, Нью-Йор-
ке и Вашингтоне, а ужасающие 
изображения текут в офисы 
украинских СМИ в Киеве. Все 
факты известны, и страница 
Википедии появляется в сети, 
как только пресса публикует 
эту историю. Это было массо-
вое преступление против мир-
ного населения, совершённое 
якобы Российской армией. Но 
Российская армия ушла за не-
сколько дней до этого, никакой 
судебно-медицинской экспер-
тизы не проводилось, и нет ни 
одного очевидца. Но кому нуж-
ны надлежащие правовые про-
цедуры, когда у вас война? 

 
Перевод с английского. 

 
Джейсон Майкл МАККАНН. 

Https://standpointzero. 
com/2022/04/04/the- 

bucha-massacre/ 
4 апреля 2022 г. 

 
*Организация, запрещён-

ная в РФ.

«Резня в Буче» 
Шотландский журналист и блогер, проживающий 

в ирландском Дублине, опубликовал статью, которая ставит 
под сомнение официальную версию Запада

В  Кемеровской области управляющая 
компания не выплачивала своим работ-

никам зарплату. 
В феврале сотрудники МУП «Ижморское 

ЖКХ» обратились в прокуратуру. Они со-
ставили коллективное обращение о невы-
плате заработной платы. 

Как сообщили в прокуратуре Кузбасса, на 
предприятии перед 30 работниками имелась 
задолженность в размере 404 тыс. рублей. 

Все пострадавшие работники направили 
в суд заявления о взыскании задолженно-
стей. На директора коммунального пред-
приятия завели дело об административном 
правонарушении за невыплату в установ-
ленный срок зарплаты. 

В результате задолженность перед сотруд-
никами полностью погасили. 

По информации: gazeta.a42.ru 

Нарушения трудового законодательства 
организацией «Щёкинская управляю-

щая компания» были обнаружены прокура-
турой Тульской области. 

За декабрь 2021 года 12 сотрудников 
организации получили зарплату с задерж-
кой и не дождались компенсации за не-
своевременную выплату, что не соответ-
ствует требованиям трудового законода-
тельства. 

В трудовых договорах не было информа-
ции об условиях работы, а зарплата уста-
новлена ниже МРОТ, предусмотренного в 
Тульской области на 2022 год. 

В организации не проводились специ-
альная оценка условий труда на рабочих 
местах и оценка уровня воздействия на 
сотрудника вредных и (или) опасных фак-
торов. 

Генеральный директор управляющей 
организации привлечён к ответственно-
сти за невыплату или неполную выплату 
зарплаты в установленный срок, ненад-
лежащее оформление трудового догово-
ра, невыполнение работодателем обяза-
тельств по коллективному соглашению и 
непроведение работодателем специ-
альной оценки условий труда на рабочих 
местах. 

Общая сумма штрафов составила 28 тыс. 
рублей, а также было вынесено представ-
ление руководителю «Щёкинской управ-
ляющей компании». Сейчас все нарушения 
устранены и приняты меры к проведению 
оценки условий труда. 

По информации: 1tulatv.ru 
 

Подготовил Владислав ГОНЧАРОВ.

ХРОНИКА ГРАБЕЖА

П ричина — в несовер-
шенстве Земельного 
кодекса, который ста-

вит на первое место интересы 
застройщика, а не горожан. 
Каждый объект, будь то ре-
конструируемая дорога, жи-
лой дом или торговый центр, 
проектируется так, словно он 
будет висеть в пустоте. Закон 
не обязывает застройщика 
учитывать гидрологические 
особенности участка. А раз не 
обязывает — никто и не на-
прягается, не тратит допол-
нительные средства.  

В Омске и так менее 20% тер-
ритории оборудовано подзем-
ной ливневой канализацией. 
Сток с большей части площа-
дей раньше шёл по поверхно-
сти, по системе канав и ливнё-
вок, оборудованных бетонны-
ми лотками. Но за последние 
30 лет поднятые дорожные на-
сыпи и «воткнутые» в низины 
дома создали немало проблем-
ных участков, которые каждую 
весну превращаются в настоя-
щую «Венецию».  

Несколько лет шла «война» 
за интересы жителей микро-

района Немецкий посёлок. Это 
— одноэтажная окраина горо-
да, зажатая между железной 
дорогой и новостройками. За 
придорожными канавами там 
никто не следил лет двадцать. 
Плюс на площадку рядом с 
микрорайоном РЖД начала 
складировать снег, убранный с 
путей. В итоге Немецкий посё-
лок буквально плавал каждую 
весну. А городские власти по-
жимали плечами: «Что мы мо-
жем сделать?» 

Депутат Омского горсовета 
(фракция КПРФ) Иван Федин, 
чтобы привлечь внимание к бе-
дам жителей посёлка, не найдя 
понимания в чиновничьих ка-
бинетах, не выдержал и 
устроил акцию, которую при-
шлось назвать новомодным 
словом «перфоманс». Иван 
Викторович проплыл по улице 
на надувной лодке вдоль домов 
и разместил фотографии в соц-
сетях. Читающая публика смея-
лась: «Плавучий депутат». Но 
смеялись и над чиновниками. 
И что вы думаете? РЖД запре-
тили складировать снег возле 
жилой застройки, а у города 

нашлись деньги для рекон-
струкции системы стоков: бы-
ли проложены бетонные лотки, 
прочищены канавы. 

Идею подхватили и граж-
данские активисты. Когда из-
за новой застройки и некаче-
ственной реконструкции до-
рожного полотна вдоль улицы 
маршала Жукова появились 
гигантские лужи, в них 
устроили гонку на байдарке.  

И вот — новая весна и новая 
«Венеция»: затопило дворы и 
дороги в микрорайоне Чкалов-
ский посёлок. Молодые акти-
висты Октябрьского местного 
отделения КПРФ под командой 
Дениса Воробьёва, помощника 
депутата Госдумы А.А. Алехи-
на, подошли к идее творчески, 
отправив в путешествие по ги-
гантской луже возле школы 
№119 девушку-гондольера. 
Фото и видео заплыва разме-

стили в соцсети. И опять, как 
только город начал хохотать, в 
проблемной точке появилась 
муниципальная техника, воду 
с дороги откачали. 

Похоже, что один из дей-
ственных сегодня способов 
борьбы с бездействием чи-
новников — смех. Политиче-
ские протестные акции сейчас 
под вопросом, но обхохотать 
чиновников, дабы заставить 
их шевелиться хотя бы для 
решения таких житейских, аб-
солютно не политических во-
просов, удаётся. 

Конечно, надо, чтобы зако-
нодательство заставляло при 
любых строительных работах в 
городе думать о системе стоков 
воды. Но это вопрос уже не го-
родского уровня… 

Евгения ЛИФАНТЬЕВА, 
соб. корр. «Правды». 

г. Омск.

Власть 
боится смеха 

 Весенние подтопления — беда современных российских 
городов. По крайней мере в Омске: постоянные жалобы 
людей на залитые водой подвалы, вымокающие огороды в 
частном секторе и гигантские лужи в спальных районах.

Атаки продолжаются

Т ак, 15 марта в совхоз «Звенигов-
ский» (Республика Марий Эл) при-
были проверяющие из Приволж-

ского управления Ростехнадзора. Про-
верку народного предприятия они про-
водили с особой тщательностью, правда, 
предварительно сами допустив наруше-
ния. Сначала ими были нарушены уста-
новленные законом сроки уведомления 
предприятия о проведении проверки. А 
затем, при посещении «Звениговского», 
проигнорированы санитарно-профилак-
тические меры по африканской чуме 
свиней. И это в условиях неблагопри-
ятной обстановки по АЧС в регионе! 

Претензия проверявших касалась не-
значительного несоответствия в проекте 
технического перевооружения комби-
кормового завода, в который в суще-
ствующую линию производства комби-
кормов был добавлен лишь один элемент 
— гранулирование, при сохранении всего 
остального цикла производства. Устра-
нить эту формальность в документации 
совхоз был готов оперативно, но прове-
ряющим зачем-то понадобилось вынести 
постановление о временном запрете дея-
тельности по эксплуатации участка гра-
нулирования, на котором ещё только ве-
лись пусконаладочные работы.  

Внимание чиновников из управления 
Ростехнадзора также привлёк объект ка-
питального строительства опасных про-

изводственных объектов — цех кормо-
приготовления. Нарушением они поче-
му-то посчитали отсутствие положитель-
ного заключения на строительство. Одна-
ко данный цех имеет площадь 445,8 кв. м, 
а Градостроительный кодекс РФ не требу-
ет проведения экспертизы на капстрое-
ния, площадь которых менее 1500 кв. м. 

С 1 апреля на основании судебного ре-
шения запрет вступил в силу. А это прямая 
угроза остановки производства на круп-
ном системообразующем предприятии!  
7 апреля в совхоз прибыли приставы, что-
бы заблокировать работу комбикормового 
цеха, в том числе остановить пусконала-
дочные работы на новой линии. Это про-
исходило буквально во время отчёта пред-
седателя правительства РФ М. Мишустина. 

Председатель ЦК КПРФ Геннадий Зю-
ганов и его заместитель Владимир Кашин 
встали на защиту народного предприя-
тия. Надо отдать должное и руководству 
Госдумы. После обращения коммунистов 
заместитель председателя Госдумы РФ, 
бывший министр сельского хозяйства 
Алексей Гордеев и председатель Госдумы 
Вячеслав Володин буквально в ручном 
режиме разбирались с действиями мест-
ных чиновников.  

— В отношении совхоза «Звенигов-
ский» Дума вмешалась, — проинформи-
ровал глава нижней палаты парламента, 
предоставляя слово заместителю. 

В присутствии председателя прави-
тельства Михаила Мишустина президиум 
и весь зал пленарных заседаний Госдумы 
заслушивал отчёт А. Гордеева о ситуации 
в совхозе. «Я говорил с руководителем 
Ростехнадзора, вопросы сняты, были пе-
регибы на местах, поправили соответ-
ствующих сотрудников», — заключил он. 

Казалось, «перегибы» устранены. Но 
не тут-то было! Видимо, сигналы по слу-
жебной вертикали идут очень медленно. 
Даже после того, как в ситуацию вмеша-
лись думские руководители, на месте, в 
совхозе, приставы продолжили попытки 
опечатать цех. 

Между тем в ночь на 12 апреля на сер-
веры мясокомбината «Звениговский» бы-
ла осуществлена DDoS-атака. Ненадолго 
работа предприятия была нарушена. Из-
за хакеров утром 12 апреля временно 
пришлось приостановить отгрузку про-
дукции. К ситуации уже подключились 
эксперты российских компетентных ор-
ганов. 

Благодаря слаженным действиям ра-
ботников мясокомбината удалось в пол-
ном объёме отправить продукцию в ма-
газины. Отгрузка будет производиться и 
дальше. Специалисты говорят, что на 
полное восстановление компьютерной 
системы предположительно потребуется 
2—3 дня. «Звениговскому» приходится 
отбиваться от бюрократических нападок 
и хакерских атак, но народное предприя-
тие продолжит работу. 

 
Вадим ИВАНОВ. 

г. Йошкар-Ола.

Во время правительственного отчёта в Госдуме РФ руководство 
КПРФ акцентировало внимание на угрозах для отечественных про-
изводителей, исходящих не только из-за рубежа, но и из недр рос-
сийской бюрократии. 

Триумф советской науки
В годовщину первого 

космического полёта 
коммунисты и комсо-
мольцы собрались в Ро-
стове-на-Дону, на пло-
щади имени Гагарина. 
Они принесли красные 
гвоздики к бюсту пер-
вого космонавта Земли, 
установленному у зда-
ния Донского госу-
дарственного техниче-
ского университета. 

Участники встречи от-
мечали, что началом 
космической эры можно 

считать 13 мая 1946 года, ко-
гда Сталин, в условиях после-
военной разрухи, подписал 
постановление Совета Ми-
нистров СССР «Вопросы реак-
тивного вооружения». Полёт 
же военного лётчика, комму-
ниста Юрия Гагарина 12 апре-
ля 1961 года стал триумфом 
советской науки, результатом 
титанического труда совет-
ских учёных, конструкторов, 
инженеров, рабочих.  

«Социалистический строй, 
Коммунистическая партия да-
ли миру новые технологии и 
возможности, открыли миру 
новую страницу в истории че-
ловечества, позволили поко-
рить Вселенную», — звучало 
на площади. 

Пришедшие почтить па-
мять героя отечественной 
космонавтики говорили о не-
обходимости возрождения 
былой космической мощи на-
шей страны, возвращения 
престижа инженерного труда 
и технических профессий. 
СССР проложил человечеству 
путь к звёздам благодаря 
грандиозным преобразова-
ниям, свершённым социали-
стической системой, уникаль-
ной системе образования, по-
дарившей миру Королёва, 
Келдыша, Гагарина, других 

выдающихся учёных и космо-
навтов.  

— Советский опыт управ-
ления, социалистическая 
экономика, советская школа 
и наука станут решением 
проблем нашей страны. Рос-
сии нужен новый курс на ос-
нове предложений КПРФ. 
Социально-экономическая 
политика нашего государст-
ва должна претерпеть ко-
ренные изменения, чтобы не 
просто сорвать санкцион-
ную удавку, но и стать на 
путь импортонезависимости 

и форсированной инду-
стриализации, — заявил ли-
дер донских коммунистов, 
депутат Госдумы Евгений 
Бессонов. 

Пикеты, встречи, торже-
ственные собрания, автопро-
беги, возложения цветов к па-
мятникам Ю.А. Гагарина со-
стоялись в этот праздничный 
день и в других городах и рай-
онах Ростовской области.  

 
Наталья КРЮКОВА, 

соб. корр. «Правды». 
Ростовская область.

«Человек вырвался к звёз-
дам — прогремела ве-

ликая победа разума, нача-
лась новая космическая эра. 
Конечно же, 12 апреля огром-
ный праздник для всей пла-
неты, но для нас это не просто 
торжество, а ещё и в какой-то 
степени своя домашняя и тёп-
лая дата. Ведь Юрий Гагарин, 
мальчишка Юра в пионерском 

галстуке, — наш, простой, со-
ветский» — с такими словами 
обратился к юным пионерам 
первый секретарь Кинешем-
ского горкома КПРФ, депутат 
Ивановской областной думы 
Владимир Любимов. 

Само мероприятие прошло 
в музее «Автоагрегат» под ру-
ководством ветерана завода 
Владимира Ивановича Ампле-

ева, который рассказал ребя-
там об истории завода, озна-
комил с красочно оформлен-
ными стендами, где собраны 
образцы продукции пред-
приятия за всё время его су-
ществования и альбомы с ред-
кими фотографиями. 

Основным гостем в этот по-
читаемый праздник стал ве-
теран Вооружённых сил под-
полковник в отставке Вяче-
слав Николаевич Захаров. Он 
рассказал пионерам о своей 
военной службе, прошедшей 
на Байконуре, о встречах с 
космонавтами. 

У знаменитого гостя хранит-
ся полтора десятка уникальных 

фотографий. Здесь и ракета на 
старте, и «Буран», и космонав-
ты. На одном из фото Вячеслав 
Николаевич запечатлён с 
командиром части Олегом Гри-
горьевичем Мартко и с Герма-
ном Степановичем Титовым. 

По окончании торжествен-
ного мероприятия Владимир 
Любимов и Елена Павлючен-
кова, руководитель пионер-
ского движения, поблагода-
рили ветеранов В.И. Амплеева 
и В.Н. Захарова, вручив им 
юбилейные медали ЦК КПРФ 
«60 лет космонавтике». 

 
Кинешемский  
горком КПРФ.

Победа разума 
12 апреля кинешемские пионеры отметили 61-ю го-

довщину со дня первого полёта человека в космос. Празд-
ник был организован силами местных коммунистов.

Дорогу к звёздам открыли коммунисты
В честь Дня космонавтики Калужский 

городской комитет КПРФ провёл воз-
ложение цветов к памятникам В.И. Ле-
нина, К.Э. Циолковского, С.П. Королёва и 
Ю.А. Гагарина.  

Первый секретарь Калужского горкома 
КПРФ, депутат городской Думы Калуги 
Марина Костина поздравила жителей с 
праздником. 

— 12 апреля 1961 года советский 

гражданин коммунист Юрий Гагарин 
первым в мире совершил полёт в кос-
мос, — сказала она. — «В этом подвиге, 
который войдёт в века, воплощены ге-
ний советского народа, могучая сила 
социализма», — говорилось в обраще-
нии ЦК КПСС, Президиума Верховного 
Совета СССР и Правительства Совет-
ского Союза.  

В парке им. Циолковского распола-

гаются Государственный музей истории 
космонавтики и памятник Юрию Алек-
сеевичу Гагарину. Участники мероприя-
тия возложили цветы к памятнику Ю.А. 
Гагарина, посетили Мемориальный дом-
музей великого русского учёного К.Э. 
Циолковского, расположенный на берегу 
Оки. Живые цветы были возложены ко 
всем памятникам.  

Соб. инф.

В Саранске прошёл автопробег, органи-
зованный республиканскими комите-

тами КПРФ и ЛКСМ РФ, посвящённый 61-й 
годовщине полёта Ю.А. Гагарина в космос. 
Перед началом поездки по памятным ме-
стам состоялся небольшой митинг. И речь 
на нём шла не только о полёте коммуниста 
Юрия Гагарина в космос, но и о стратонав-
тах. А кто такие стратонавты, знает ли о 
них молодёжь? Местный (ныне покойный) 
журналист Виктор Алексеевич Пронин 
многое сделал для возрождения памяти о 
подвиге героев-стратонавтов, отважных 
покорителей неба, — Павле Федосеенко, 
Андрее Васенко, Илье Усыскине. Выпустил 
книгу о стратонавтах под названием: «Шаг-
нувшие в небо». 

Колонна участников автопробега оста-
новилась на площади у железнодорожного 
вокзала. В своё время переименования 
Привокзальной площади в площадь Стра-
тонавтов настойчиво добивался Александр 
Ефимович Казаков — полковник морской 
авиации в отставке. Он постоянно работал 

среди молодёжи, 
разъясняя историю 
полёта стратонавтов. 

В 1965 году в од-
ном из номеров вос-
кресной лондонской 
газеты «Санди сите-
зен» огромными 
буквами было опубликовано «сенсацион-
ное» сообщение: «В Советском Союзе без 
всякой огласки был установлен памятник 
трём космонавтам. Наконец-то удалось до-
казать, что в ходе выполнения программы 
космических исследований в СССР были 
человеческие жертвы, о которых ничего не 
сообщалось. Вероятно, тела трёх советских 
астронавтов всё ещё кружатся по космиче-
ской орбите». В доказательство своей вер-
сии газета привела фотографию почтовой 
марки, на которой высечены имена отваж-
ных исследователей: Павла Федосеенко, 
Андрея Васенко, Ильи Усыскина. 

С Мордовией связана не только биогра-
фия космонавта Владимира Дежурова, но и 

подвиг, и трагическая гибель стратонавтов. 
В научных целях 29 января 1934 года они 
впервые в мире совершили зимний полёт 
в стратосферу. Установили мировой рекорд 
полёта на высоту 20600 метров. Однако 30 
января в Инсарском районе Мордовии, око-
ло села Потижский Острог, дирижабль упал, 
и трое отважных исследователей погибли.  

Их память почтили делегаты проходив-
шего в то время XVII съезда ВКП(б). Герои-
стратонавты стали предтечей советской 
космонавтики, предшественниками Юрия 
Гагарина. 

Иван ДОЛГАЕВ, 
журналист. 

Республика Мордовия.

Первыми 
шагнули в небо 
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Циничный расчёт 
исторических фантазий

П осле обретения постсо-
ветскими странами не-
зависимости местные 

элиты принялись говорить о 
«возрождении национального 
самосознания». Под этим 
предлогом сносились памят-
ники, переименовывались го-
рода и улицы, переписыва-
лись учебники истории, сужа-
лась сфера применения рус-
ского языка. Уничтожая па-
мять о достижениях социа-
лизма, новые режимы укреп-
ляли свою власть, поскольку 
похвастать собственными по-
бедами им было трудно. 

Несмотря на то, что Совет-
ского Союза нет уже больше 
30 лет, правящие классы не 
забыли об этом сомнительном 
способе поддержки своего гос-
подства. Они прибегают к не-
му всякий раз, когда социаль-
но-экономическая обстановка 
ухудшается, обнажая пороки 
капиталистического выбора.  

В Узбекистане новый 
всплеск обличений «преступ-
ного прошлого» и инициатив 
с националистическим душ-
ком пришёлся на пандемию 
коронавируса и вызванные ею 
проблемы. В 2020 году прези-
дент Шавкат Мирзиёев издал 
указ «О дополнительных ме-
рах по дальнейшему изуче-
нию наследия жертв репрес-
сий и увековечению их памя-
ти». После этого Верховный 
суд республики принялся 
оправдывать «невинно по-
страдавших». Первыми среди 
реабилитированных оказа-
лась группа басмачей во главе 
с Ибрагимбеком — одним из 
самых жестоких предводите-
лей мятежников, совершав-
ших в 1920-х — начале 1930-х 
годов кровавые рейды с аф-
ганской территории. Как по-
яснил президент, эти «пат-
риоты» «боролись за нашу на-
циональную независимость» 
и «провинились лишь в том, 
что были великими». 

В этом году работа Верхов-
ного суда продолжилась. Не-
давно он оправдал 120 чело-
век, проходивших по шести 
уголовным делам. Большин-
ство из них были признаны 
виновными в бандитизме и 
вооружённой борьбе против 
Советской власти. Многие 
реабилитированные — род-
ственники и ближайшие со-
ратники бухарского эмира 
Сеида Алим-хана, который 

поддерживал басмаческое 
движение, установив связи с 
белогвардейцами и Британ-
ской империей. Например, су-
дьи оправдали муфтия (му-
сульманского священнослу-
жителя) Садриддина Хана, ко-
торый в марте 1920 года от 
имени эмира написал письма 
английским и японским вла-
стям, призывая их вмешаться 
и спасти монархию от боль-
шевиков.  

Показательно, что «крово-
жадные коммунисты» не спе-
шили расправляться даже с от-
крытыми врагами Советской 
власти. Тот же Садриддин Хан 
был депортирован из страны, 
после чего проживал в Афга-
нистане, Турции и Иране, где 
и умер в 1944 году. Тем не ме-
нее узбекские СМИ не устают 
твердить о жестокости «тота-
литарного режима» и привет-
ствовать процесс реабилита-
ции. «Справедливость востор-
жествовала, а честные имена 
жертв репрессий, которые са-
моотверженно боролись за не-
зависимость и отдали во имя 
неё свои жизни, навсегда оста-
нутся в сердцах наших людей», 
— написало одно из них. 

 

Е щё одним характерным 
признаком «антикризис-
ных» идеологических 

спекуляций в постсоветских 
странах являются поднимае-
мые языковые вопросы. Два 
года назад в республике ввели 
штрафы за использование 
госслужащими любых языков, 
кроме узбекского. После этого 
были приняты поправки в за-
кон «О государственном язы-
ке», утвердившие его статус 
как единственного языка де-
лопроизводства. Кроме того, 
узбекский язык признан «на-
циональной ценностью», не-
уважение к нему или его ис-
кажение не допускаются и 
преследуются по закону.  

Наконец, правительство 
утвердило «дорожную карту» 
по полному переводу узбек-
ской письменности на лати-
ницу. Соответствующая ре-
форма была начата ещё в 1993 
году, однако вплоть до сего-
дняшнего дня в стране широ-
ко используется кирилличе-
ский алфавит. Согласно реше-
нию кабмина, к началу сле-
дующего года во всех сред-
ствах массовой информации, 
книгах, документах госорга-

нов, вывесках, уличной рек-
ламе и т.д. должна использо-
ваться исключительно латин-
ская графика.  

Параллельно власти идут на 
уступки религии, ослабляя 
прежде существовавшие 
ограничения. Внесённые в за-
конодательство изменения 
упростили процедуру регист-
рации религиозных организа-
ций, а также сняли запрет на 
ношение хиджаба и других 
культовых одеяний в обще-
ственных местах. Недавно по-
явилась информация о том, 
что схожие ограничения сня-
ты среди медицинских работ-
ников. Об этом сообщил де-
путат Расул Кушербаев. Его 
слова опроверг министр здра-
воохранения Уктам Исмаилов, 
заявивший, что утверждён-
ный в конце марта Кодекс 
этики медицинских работни-
ков оставил в качестве формы 
белые халаты. Впрочем, он 
признал, что во внутренних 
правилах отдельных медуч-
реждений могут допускаться 
отклонения от этой нормы.  

На оригинальное нововве-
дение пошло министерство 
культуры. Распоряжением его 
главы Озодбека Назарбекова 
все сотрудники должны носить 
дупли — узбекские тюбетейки. 
По словам чиновника, этот шаг 
направлен на продвижение на-
циональных традиций. «При-
зываю представителей всех 
сфер, творческих людей, пат-
риотов родины, волонтёров 
поддержать эту инициативу», 
— заявил Назарбеков. 

Но министру далеко до «лав-
ров» вице-спикера парламен-
та, лидера партии «Миллий 
тикланиш» («Национальное 
возрождение») Алишера Кады-
рова. В прошлом году он по-
требовал запретить флаг СССР, 
назвав его «символом захват-
чиков, окрашенным кровью 
наших предков». И вот теперь 
политик ополчился на «Бес-
смертный полк». Призвав не 
приносить «чистую память о 
мучениках в жертву ненавист-
ным политическим целям», он 
настаивает на запрете акции. 
«Бессмертный полк» — это де-
монстрация «мягкой силы» и 
орудие пропаганды Советского 
Союза. Мы против таких де-
монстраций!» — заявил он. 

Руководство страны на по-
добные инциативы не реаги-
рует, что вполне объяснимо. 
Переключать внимание граж-
дан с реальных проблем на 
проблемы искусственные — 
излюбленная тактика постсо-
ветских элит. 

 
Сергей КОЖЕМЯКИН, 
соб. корр. «Правды».  

г. Бишкек.

Власти центральноазиатских республик про-
должают эксперименты над культурой и истори-
ческой памятью. В Узбекистане реабилитируются 
главари басмаческого движения и сужается сфера 
применения всех языков, кроме государственного. 
Раздаются призывы запретить акцию «Бессмерт-
ный полк» как «орудия пропаганды».

КАРАКАС. Президент Вене-
суэлы Николас Мадуро назвал чи-
стым фашизмом атаки на русскую 
культуру и российских спортсме-
нов, а Россию — жертвой «гло-
бальной цензуры». 

 
АФИНЫ. Представители об-

щественной организации «Сеть 
эллинизма» во главе с профессо-
ром Университета Фракии Йорго-
сом Павлосом передали в посоль-
ство РФ в Афинах петицию, изви-
нившись перед Россией за пози-
цию греческого кабмина по си-
туации вокруг Украины. «От имени 
греков мы просим прощения за 
оскорбительное в нашей истории 
поведение правительства, кото-
рое, высылая российских дипло-
матов из Греции, оскорбляет гре-
ков как демократов и как право-
славных христиан» , — говорится 
в петиции под названием «Рука 

дружбы и братства русскому на-
роду от всех греков». 

 
УПСАЛА. Концерт шведского 

любительского оркестра Södra 
bergens balalaikor в поддержку 
Украины был отменён после жа-
лоб жителей на балалайки. «Кто 
узнал об этом концерте, написали 
нам, что балалайка — символ Рос-
сии. Играть на ней для Украины — 
святотатство. Они сравнили ин-
струмент со свастикой», — расска-
зал участник оркестра Юнас Ню-
берг, добавив, что люди сейчас 
расстроены и это можно понять, 
но аргументы обратившихся слу-
шателей — «странные». Södra ber-
gens balalaikor, созданный в 1969 
году, состоит из 20 человек, испол-
няющих русские, шведские и укра-
инские народные композиции. 

По сообщениям информагентств  
подготовила Елена МОРОЗОВА.

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

В ФОКУСЕ — ЦЕНТРАЛЬНАЯ АЗИЯ

В БРАТСКОЙ РЕСПУБЛИКЕ

ЛАТИНСКАЯ АМЕРИКА

Г лава государства отметил, что 
основная цель экономической 
войны, развязанной почти два 

года назад против страны, заключа-
ется в подрыве благосостояния насе-
ления через перекрытие экспортных 
каналов, введение импортных и фи-
нансовых ограничений, нарушение 
логистических цепочек. С началом 
российской военной спецоперации на 
Украине ситуация ещё больше ослож-
нилась.  

По словам президента, вопросы со-
циально-экономического развития 
республики стоят по актуальности в 
одном ряду с обеспечением её нацио-
нальной безопасности: от эффектив-
ности работы экономики в условиях 
торговой и финансовой блокады со 
стороны Запада и правильно расстав-
ленных внешнеполитических прио-
ритетов во многом зависит и внутри-
политическая стабильность в стране. 

А. Лукашенко поставил перед участ-
никами заседания ряд важных вопро-
сов, связанных с оценкой текущей 
экономической ситуации, возможны-
ми угрозами на ближайшую и средне-
срочную перспективу, наличием ре-
зервов для противостояния санкциям 
и общей стратегией правительства в 
целом. В числе приоритетов — реали-
зация белорусско-российских догово-
рённостей о взаимной поддержке.  

«Скорость принятия санкций, а так-
же глубина их проработки свидетель-
ствуют о том, что они готовились дав-
но и тщательно. При этом понятно, 
что их бы ввели вне зависимости от 

развития российско-украинских от-
ношений. Может быть, не сразу, а не-
сколькими пакетами. Но мы бы их 
получили в любом случае», — уверен 
президент, подчеркнувший, что в Бе-
лоруссии в целом готовились к по-
добному развитию событий.  

В нынешних условиях чрезвычайно 
важна российская поддержка, прежде 
всего в экономическом плане. Во вре-
мя недавней встречи в Москве А. Лу-
кашенко и В. Путин рассмотрели во-
просы взаимовыгодного сотрудниче-
ства в промышленности, грузопере-
возках, топливно-энергетической и 
финансовой сферах.  

«Для наших стран открываются но-
вые окна возможностей, — считает 
президент. — С уходом западных ком-
паний с рынка Союзного государства 
высвободились огромнейшие ниши, 
которые нам предстоит освоить. Во-
прос в том, что нам мешало это делать 
раньше: лоббисты, конкуренция, кор-
рупция? Наверное, всё в целом». 

А. Лукашенко подчеркнул, что санк-
ции делают слабее государства, кото-
рые их вводят. Европа уже столкну-
лась с нехваткой топлива и продо-
вольствия, ростом цен.  

Премьер-министр Р. Головченко за-
явил, что белорусская экономика в 
целом выдерживает санкционное 
давление: предприятия работают, лю-
ди своевременно получают зарплату. 
За первые два месяца текущего года 
на 21,5% (по сравнению с прошлогод-
ним аналогичным периодом) увели-
чился экспорт товаров. Спрос на про-

дукцию вырос благодаря прежде всего 
российскому рынку.  

Положительное сальдо внешней 
торговли составило 700 млн долларов, 
чистая прибыль предприятий вырос-
ла более чем в три раза, рентабель-
ность продаж превысила 9%, сохра-
няются дисциплина платежей и по-
ложительная динамика роста реаль-
ных доходов населения. 

Р. Головченко уверен, что в обычных 
условиях рост белорусской экономики 
превысил бы плановые значения. Для 
максимально быстрой адаптации эко-
номики к новым условиям прави-
тельство перешло в мобилизацион-
ный режим работы: ежедневно дей-
ствует оперативно-ситуационный 
штаб, при необходимости решения 
принимаются в течение 48 часов. 

По словам премьер-министра, в 
ключевых отраслях экономики си-
туация управляемая, выполняются 
основные показатели производ-
ственно-хозяйственной деятельно-
сти предприятий, не увеличиваются 
складские запасы. Что касается ди-
версификации экспорта, то продук-
ция Белорусского металлургического 
завода (на снимке), Минского трак-
торного завода и МАЗа на сумму 
около 1,5 млрд долларов, заплани-
рованная для отгрузки на рынки 
Украины, Евросоюза и США, будет 
перенаправлена частично на внут-
ренний рынок, в Россию и на рынки 
других стран. 

В марте основные подсанкционные 
предприятия произвели продукции 

больше, чем в феврале. Нефтехими-
ческий сектор сбалансирован и сори-
ентирован на внутренний рынок. Се-
годня новополоцкий «Нафтан» пере-
рабатывает 11,7 тысячи тонн сырья в 
день, Мозырский НПЗ — 13,7 тысячи. 
ОАО «Гродно Азот» также полностью 
загружено для поставки удобрений 
на внутренний рынок. 

«Экспортные поставки будут осу-
ществляться точечно для отработки 
логистических схем и прохождения 
платежей. Полноценные поставки на 
внешние рынки, в том числе в Россию, 
начнутся в июне», — сообщил Р. Го-
ловченко. 

Завершена регистрация белорус-
ских азотных и комплексных удобре-
ний для продаж на российском рынке. 
Сертификация пройдена в ускорен-
ном режиме. 

Премьер-министр отметил, что рес-
публика не только обеспечила беспе-
ребойные поставки продовольствия 
на внутренний рынок, но и нарастила 
за первые два месяца экспорт про-
дуктов питания на сумму свыше од-
ного миллиарда долларов. 

«Несмотря на то, что недруже-
ственные страны хотят полностью 
уничтожить ряд отраслей, которые 
являются ключевыми для нашей эко-
номики, что сопоставимо с настоя-
щим экономическим геноцидом, 
республика успешно отражает бро-
шенные вызовы, работая на опере-
жение», — заявил министр экономи-
ки А. Червяков. 

Сергей ГРИШКЕВИЧ.

В условиях 
экономического 

прессинга 
 

Главными темами расширенного заседания Совета безопас-
ности Белоруссии с участием президента А. Лукашенко стали 
функционирование экономики, стабилизация внешней торговли 
и внешнеполитическая деятельность республики в условиях 
беспрецедентного санкционного давления. 

Полицейщина против 
профсоюза

В  прошлом месяце USB 
возглавил массовые 
протесты в порту Генуи 

и близ аэропорта в Пизе про-
тив использования итальян-
ской инфраструктуры для 
транзита оружия НАТО, пред-
назначенного для отправки 
на Украину, которое перево-
зилось туда под видом гума-
нитарной помощи. Демон-
странты по призыву USB со-
брались и на площади в Риме 
(на снимке). Профсоюз также 
принял решение об активном 
участии в национальной ак-
ции протеста против антира-
бочей политики правитель-
ства Марио Драги, которая 
пройдёт в Риме 22 апреля. 

По имеющимся данным, 
карабинеры в ходе обысков 
«нашли» завёрнутый в цел-
лофан пистолет, погружён-
ный в воду в сливном бачке 
туалета в офисе. USB, а также 
другие профсоюзы и левые 
группы осуждают действия 
властей и расценивают «об-
наружение» оружия как про-
вокацию с целью очернить и 
дискредитировать рабочий 
профсоюз, который борется с 
неолиберальными силами и 
антинародной политикой 
итальянского премьер-мини-
стра Марио Драги. 

USB опубликовал заявле-
ние, в котором осудил рейд 
как провокационный, на-
правленный на дискредита-

цию организации и сил, ко-
торые её поддерживают. 
«Помещения на Виа дель 
Аэропорто (штаб-квартира 
профсоюза. — Ред.) ежеднев-
но открыты для публики, как 
и все офисы USB. Это уж точ-
но последнее место, где мож-
но что-то спрятать, не говоря 
об оружии. Единственное 
оружие, которое использует 
USB, — это забастовки, про-
тесты, демонстрации, борь-
ба. Мы оставляем оружие 
тем, кто его любит, начиная 
с компактного большинства, 
которое разжигает войну на 
Украине», — заявили в проф-
союзе. 

Коммунистический моло-
дёжный фронт (FGC) выразил 
солидарность с профсоюзом 
USB и заявил, что «климат, в 
котором происходит эта про-
вокация, похож на атмосферу 
Италии, в которой членов 
профсоюзов убивают во вре-
мя забастовок и на рабочих 
местах, усиливается анти-
профсоюзное насилие, экс-

плуатация рабочих и репрес-
сии против тех, кто поднима-
ет голову. В этом контексте 
правоохранительные органы 
в штаб-квартире профсоюза 
— это не формальность, а за-
пугивание со стороны госу-
дарства, выбравшего, к кому 
присоединиться». 

В своём заявлении Маури-
цио Ачербо, национальный 
секретарь Партии коммуни-
стического возрождения, осу-
дил рейд и спросил: «Дошли 
ли мы до запугивания соци-
альной оппозиции, в то время 
как парламент почти едино-
душно поддерживает прави-
тельство Драги и войну? В то 
время как правительство и 
парламент увеличивают во-
енные расходы и торговлю 
оружием, карабинеры ищут 
оружие в штаб-квартире 
профсоюза, выступающего 
против этого». 

 
Иван ЕГОРОВ. 

По материалам 
peoplesdispatch.org 

Карабинеры нацио-
нальной жандармерии 
Италии в Риме совер-
шили налёт на штаб-
квартиру итальянско-
го независимого проф-
союза — USB (Unione 
Sindacale di Base). Фор-
мальным поводом для 
этого стал анонимный 
звонок с сообщением о 
наличии оружия в по-
мещениях профсоюза.

Запретная символика
С запросом о конститу-

ционности поправок в 
Кодекс о правонарушениях, 
принятых парламентом Рес-
публики Молдова 7 апреля, 
депутаты от фракции Блока 
коммунистов и социалистов 
Адриан Лебединский и Гри-
горий Новак обратились в 
Конституционный суд. 

Речь идёт о том, что депу-
таты от правящего боль-
шинства дополнили ст. 365 
«Нарушение прав граждан 
путём распространения об-
щеизвестных атрибутов и 
символов, которые исполь-
зуются в контексте военной 
агрессии, военных преступ-
лений и преступлений про-
тив человечности, а равно 
пропаганда или героизация 
этих действий» перечнем, в 
который включили георги-
евскую ленту, другие знаки 
и символы, в том числе 
«буквы» и «цифры», а также 

запретили их ношение и 
хранение. 

Оппозиционный Блок 
коммунистов и социалистов 
считает незаконными вне-
сённые поправки, так как 
ст. 32 Конституции гаран-
тирует свободу мнений 
граждан и их выражения. 
Последовало обращение в 
Конституционный суд с 
просьбой признать внесён-
ные поправки неконститу-
ционными. 

Следует также отметить, 
что за нарушение новых 
норм физическим лицам 
властями предусмотрен 
штраф в размере от 245 до 
490 долларов (в переводе на 
национальную валюту — 
леи) или общественные ра-
боты, юридическим лицам 
— штраф на сумму до 980 
долларов. 

 
Василий ЦУРКАН.

Начать 
экономить с себя 

 
Власти Монголии после массового митинга, про-

шедшего 7—8 апреля в Улан-Баторе, о чём сообщала 
«Правда» в предыдущем номере, услышали (бывает 
и такое!) призыв людей к ним: «начать экономить с 
себя вместо того, чтобы требовать экономии от 
населения». 

Премьер-министр страны 
Лувсаннамсрайн Оюун-

Эрдэнэ 8 апреля, после встре-
чи с протестовавшими про-
тив резкого роста цен людь-
ми, провёл экстренное засе-
дание правительства. По сло-
вам главы кабмина, в числе 
прочих мер парламент до 15 
апреля должен «утвердить за-
конопроект о регулировании 
цен на мясо, муку и горючее, 
правительство снизит затра-
ты, связанные со своей рабо-
той, в том числе чиновники 
перестанут закупать и ис-
пользовать дорогие автомо-
били». 

Члены правительства, что 
называется, взяли под козы-
рёк. Решение снизить затра-
ты на работу своих структур 
принял министр окружаю-
щей среды и туризма Бат-Ул-
зийн Бат-Эрдэнэ. С 10 апреля 

руководители государствен-
ных энергетических компа-
ний и сам отраслевой ми-
нистр Нансалын Тавинбэх 
смогут использовать служеб-
ные автомобили повышен-
ной проходимости только с 
целью командировки в сель-
ские местности, в остальных 
случаях они будут пользо-
ваться обычными легковуш-
ками. Таким образом мин-
энергетики рассчитывает со-
кратить расход на топливо 
для внедорожников в усло-
виях роста цен на него.  

Речь идёт и о том, чтобы 
«руководящему составу отме-
нить скидку на оплату сото-
вой связи, а также наложить 
запрет на празднование ис-
торических дат». Очевидно, 
даты отмечались очень уж 
пышно… 

Жаргал БАТУЕВА.

Прекратить нападения 
на советские мемориалы! 

Заявление Германской компартии
Память об освобождении Красной Армией 

не должна быть забыта! От антифашизма из-
бавиться нельзя! Выход 8 и 9 мая! 

Советский мемориал в Трептов-парке в Бер-
лине неоднократно подвергался осквернению, 
а вместе с ним и память о 7000 похороненных 
там советских воинах, отдавших свои жизни 
за освобождение Берлина от нацистского вар-
варства. 

Эта атака на антифашистское наследие яв-
ляется частью цепочки атак на советские и 
антифашистские мемориалы, включая мемо-
риал Тельмана в Берлине. Русскоязычных со-
граждан травят на улице, витрины в русских 
магазинах пачкают и разбивают. Если это не 
остановить, могут развиться погромные на-
строения. 

Такие лозунги, как «Смерть всем русским» 
на советском военном мемориале в Трептов-
парке, являются духом времени расистской 
пропаганды, идущей в ногу с «поворотным 
моментом», провозглашённым федеральным 
канцлером Шольцем. Они являются выраже-
нием военной пропаганды, не оставляющей 
места для осмысления и нюансов. Бывший 
федеральный президент Рихард фон Вайц-
зеккер (ХДС), назвавший 8 мая днём освобож-
дения и предупредивший: «Гитлер всегда 
стремился разжечь предрассудки, враждеб-
ность и ненависть» — остался неуслышанным. 
Просьба к молодёжи: не позволяйте вовлекать 
себя во вражду и ненависть к другим людям. 

Вместо того чтобы использовать для встреч 
и дискуссий предстоящие празднования у ме-
мориалов советских жертв войны и праздно-
вания освобождения в бывших концлагерях, 
пригласив на них представителей России и 
Белоруссии, сюда приглашаются представи-

тели националистической Украины. Победа 
Красной Армии над фашизмом учит нас пря-
мо противоположному. Это было возможно 
только потому, что народы Советского Союза 
вместе жили и вместе воевали. Вместо того 
чтобы пропагандировать значение искусства, 
музыки и науки для объединения народов, в 
нашей стране русские художники и учёные 
заносятся в особый список. 

Эта русофобия — не маргинальное явление 
одурманенных умов. Она хладнокровно и 
расчётливо срежиссирована милитаристской 
пропагандой, пронизывающей все средства 
массовой информации. Одним из источни-
ков вдохновения является посол Украины и 
«друг Бандеры» Андрей Мельник. То, что 
происходит сейчас, — результат многолетней 
антироссийской мобилизации и подстрека-
тельства, попыток повернуть историю 
вспять. Вспомним резолюцию Европарла-
мента о соучастии СССР во Второй мировой 
войне. Вспомните невероятные сравнения 
Гитлера и Путина. 

Русофобия — это сопровождение милита-
ризации и войны. Люди в нашей стране пред-
расположены к образу России как врага. Имен-
но поэтому надо предотвратить поставки ору-
жия на Украину, сопротивляться санкциям 
против России, нарушающим международное 
право, протестовать против специального 
фонда в 100 миллиардов евро для вооружён-
ных сил Германии. Мы этого не допустим. 
ГКП призывает своих членов организовать 
акции, митинги и чествования у советских и 
антифашистских мемориалов вместе или са-
мостоятельно 8 и 9 мая, чтобы защитить их и 
проявить солидарность с российскими граж-
данами. Мы хотим мира с Россией!

Великое слово — солидарность
Президент Кубы Мигель Диас-Канель по-

благодарил Латиноамериканскую и ка-
рибскую континентальную сеть солидарности 
с его республикой за участие в медиамарафоне 
против экономической, коммерческой и фи-
нансовой блокады острова со стороны США в 
голосовом сообщении в «Твиттере». 

Глава государства сообщил также об об-
ширной программе мероприятий, которую 
проводит, выполняя заветы Че Гевары и Фи-
деля Кастро, молодёжь Кубы в связи с отме-
чаемыми в эти дни датами создания Союза 
молодых коммунистов и пионерской органи-
зации имени Хосе Марти. 

Диас-Канель высказал восхищение и ува-
жение всем тем, кто на разных широтах пла-
неты ставит борьбу с экономической блокадой 
Кубы в центр своей жизни. «С вами и с кубин-

ским народом мы идём вместе», — заявил он. 
В медиаинициативе приняли участие тра-

диционные и альтернативные СМИ, группы 
солидарности, политические партии и меж-
дународные организации из многих стран 
всех континентов. Так, активно поддержали 
марафон солидарности с борющимся остро-
вом Всемирная федерация профсоюзов, Меж-
дународный совет СМИ, Фронт национального 
освобождения Сальвадора им. Фарабундо 
Марти и многие другие организации. К ним 
присоединились различные телекомпании, в 
том числе Telesur, HispanTV, AlMayadeen и 
CubavisiónInternacional, агентства Prensa Lati-
na, SANA и Sputnik, канал Национальной ас-
самблеи Венесуэлы ANTV и радиостанции La-
RadiodelSur, RadioPatagonia, RadioRebelde и 
RadioHavanaCuba.

Левый президент Чили Габриэль Борич, 
инаугурация которого состоялась 11 

марта нынешнего года, на днях обнародо-
вал решение о принятии пакета мер, на-
правленных на восстановление экономики 
страны, сообщает новостной сайт Infobae. 
Реализация намеченного плана обойдётся 
в 3,7 миллиарда долларов. 

Речь идёт о создании 500 тысяч рабочих мест 
и поддержке отстающих отраслей экономики, 

на что будет выделено 1,4 миллиарда долларов, 
субсидиях нуждающимся семьям — на это  
предусмотрено 1,3 миллиарда долларов, 1 мил-
лиард долларов предназначен в этом пакете 
мер для поддержки малого и среднего бизнеса. 

Объявлено также о замораживании платы 
за проезд в общественном транспорте на весь 
нынешний год, дабы снизить нагрузку на на-
селение, вызванную ростом цен на топливо. 

Пренса Латина.

Плюс 500 тысяч рабочих мест

СООБЩАЕТ СИНЬХУА

В Хайнаньском порту сво-
бодной торговли, распо-

ложенном в городе Хайкоу 
(административный центр 
провинции Хайнань, Юж-
ный Китай), состоялась це-
ремония подписания 36 
ключевых проектов с об-
щим объёмом инвестиций 
13 млрд юаней (около  
2 млрд долл.), сообщили 
местные власти. 

Проекты охватывают такие 
области, как современная ло-

гистика, биомедицина, высо-
котехнологичное производ-
ство, цифровая экономика, 
офшорная торговля, деловая 
авиация, финансы и высоко-
технологичное сельское хо-
зяйство. 

В их числе 21 проект свя-
зан исключительно с инду-
стрией биомедицины, ко-
торая является одним из 
основных двигателей про-
мышленности города. Сле-
дует отметить, что к концу 

2021 года общий объ- 
ём рынка биомедицины в 
Хайкоу достиг 37,6 млрд 
юаней. 

Можно смело утверждать, 
что Хайкоу превращается в 
демонстрационную базу ин-
тегрированных институ-
циональных инноваций в 
области биомедицины на 
территории порта свобод-
ной торговли. Ожидается, 
что к 2025 году объём го-
родских операционных до-
ходов отрасли составит 100 
млрд юаней. По словам за-
местителя мэра Хайкоу Лю 
Лиу, к 2030 году этот пока-
затель удвоится.

Биомедицина — 
визитная карточка Хайкоу
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Российской Федерации 

ККрреессттььяяннссккааяя  ддоолляя

Что даёт село?  
 Вначале на примере Там-

бовской области давайте рас-
смотрим, что даёт село и что 
получает. Сельское хозяйство 
— ведущий сектор экономики 
региона, его доля в ВРП (ва-
ловой региональный про-
дукт) составляет около 17%. 
За 2021 год было выпущено 
сельхозпродукции на 212,8 
млрд рублей. Основная масса 
приходится на растениевод-
ство — 66,4%. По многим на-
правлениям Тамбовская 
область — лидер в стране: на-
пример, доля сахарной свёк-
лы, которую успешно пере-
рабатывают сахарные заводы 
региона, на национальном 
рынке достигает 10%. В про-
шлом году было экспортиро-
вано продукции АПК на 247,7 
млн долларов США, в основ-
ном это зерновые культуры и 
мясная продукция.  

Значительные средства из 
бюджета направляются на 
поддержку сельхозтоваро-
производителей. Размер гос-
поддержки исчисляется мил-
лиардами рублей, вот только 
контроль за их расходовани-
ем хромает. Одно за другим 
силовики возбуждают уголов-

ные дела по фактам мошен-
ничества с финансами, ухо-
дящими не по назначению. С 
завидной регулярностью про-
ходят обыски у главного рас-
порядителя господдержки — 
Управления сельского хозяй-
ства Тамбовской области.  

 
Что получает село?  

Более скромные цифры мы 
видим в рамках государст-
венной программы по ком-
плексному развитию сель-
ских территорий. В прошлом 
году было реализовано всего 
2 проекта по обустройству 
региона. Построено 9,3 км 
водопроводных сетей, не-
скольким семьям помогли 
улучшить жилищные усло-
вия, что ничтожно мало на 
фоне катастрофического из-
носа коммунальной, жилищ-
ной, социальной и дорожной 
инфраструктуры в сельской 
местности.  

Рассмотрим ситуацию в 
Красиловском сельсовете 
Петровского района Тамбов-
ской области, где живут мои 
родственники. Здесь осталось 
500 человек (в 2010 году про-
живало около 1 тыс.), протя-
жённость водопроводных се-

тей составляет 7 км с общим 
износом 85%. Всего у нас в 
области 231 сельсовет. Исходя 
из темпов строительства но-
вых сетей 9 км в год, нетруд-
но рассчитать, сколько потре-
буется времени для обновле-
ния водопровода на всей тер-
ритории региона.  

Если говорить о дорогах, 
общая протяжённость кото-
рых в том же сельсовете со-
ставляет 50 км, твёрдое по-
крытие имеет менее 5 км. 
Проезжая по исконно рус-
ским деревням, видишь по-
истине апокалиптическую 
картину: просёлки — как 
после бомбёжки; многие до-
ма брошены и буквально 

вросли в землю. Там же, где 
люди остались доживать свой 
век, постоянные перебои с 
электричеством, водой и про-
довольствием.  

Политика, направленная на 
максимизацию прибыли в 
сельском хозяйстве, привела 
к чудовищным перекосам. 
Наша земля даёт продукции 
на сотни миллиардов рублей, 
но взамен не получает со-
измеримую поддержку. Про-
должается отток населения из 
сельской местности, повсе-
местно закрываются соци-
альные учреждения. Из рус-
ского села сделали малопри-
годную для достойной жизни 
территорию.  

Что сеять?  
 
В настоящее время в России 

импорт семян по различным 
культурам составляет от 20% 
до 99%. Худо-бедно мы можем 
себя обеспечить посевным ма-
териалом по зерновым куль-
турам — например, семенной 
завод в Мучкапском районе 
Тамбовской области решает 
эту проблему для многих хо-
зяйств в нескольких регионах. 
А вот 90% семян картошки, 
почти 100% семян сахарной 
свёклы и 70% семян подсол-
нечника мы завозим из-за гра-
ницы. Основными поставщи-
ками семенного материала вы-
ступают европейские фирмы.  

Одна из главных причин 
бедственного положения — 
фактическое уничтожение оте-
чественной селекционной 
школы в 1990-е годы. Невоз-
можно максимально быстро 
подготовить соответствующую 
базу: это сравнимо с возрож-
дением авиа- или станкострое-
ния. Ведь новые сорта испы-
тывают в течение нескольких 
лет. В советское время в каж-
дом регионе существовали 
сортоиспытательные станции, 
но сейчас их практически нет. 

Отмечу, что селекционную 
школу начали формировать 
сразу после Гражданской вой-
ны, система действовала во 
время Великой Отечествен-
ной, успешно развивалась в 
последующие годы. 

Чтобы возродить семено-
водство, необходимо про-
изводить и своё оборудова-
ние для семеноводства, а так-
же сопутствующие материа-
лы, например, для протравки 
семян. Но главное, без чего 
не обойтись, — это профес-
сиональные кадры.  

 
На чём жать?  

Потребности аграриев в тех-
нике не покрываются внут-
ренним производством. Доля 
зарубежных поставок в сель-
ское хозяйство достигает 50%, 
а в пищевой и перерабаты-
вающей промышленности им-
портных машин ещё больше 
— 77%. В посевную кампанию 
селяне неминуемо столкнутся 
с целым рядом сложностей, 
обусловленных зависимостью 

от зарубежных поставок рас-
ходных материалов, спецтех-
ники, запасных частей.  

Возникнут проблемы даже 
с так называемой техникой 
отечественного производ-
ства. Можно использовать 
российский металлопрокат 
для изготовления тех же 
опрыскивателей, а вот насосы 
и распылители всё равно у 
нас иностранного происхож-
дения. Многие производства 
остановятся только потому, 
что у них нет нужных ком-
плектующих.  

 
Как защитить урожай?  

Предположим, что у нас 
есть отечественный посевной 
материал и техника для рабо-
ты в поле, а как отстоять уро-
жай? За 2021 год общий объём 
потребления средств защиты 
растений в России превысил 
190 тыс. тонн, на импорт при-
шлось порядка трети плюс так 
называемые российские пре-
параты, нередко имевшие за-
рубежные компоненты.  

К тому же российские хим-
компании заявили о поэтап-
ном росте цен на препараты. 
Сложившаяся ситуация, без 
сомнений, приведёт к подо-
рожанию сельхозпродукции.  

 
Разорвана связь 
с родной землёй 

Итак, за рекордными уро-
жаями в сельском хозяйстве, 
которыми мы гордились в по-
следние годы, стоят закор-
донные семена, техника, 
средства защиты — и наша 
земля. Впрочем, купить мож-
но многое — оборудование, 
технологии, — однако без кад-
ров далеко не уедешь в бук-

вальном смысле слова. В Там-
бовской области весьма ощу-
щается дефицит водителей 
для грузоперевозок и тракто-
ристов, а уже о селекционерах 
и высококлассных агрономах 
говорить не приходится.  

За последние 30 лет русское 
село было буквально уничто-
жено. Сейчас в Тамбовской 
области сотни тысяч людей 
еле сводят концы с концами, 
работая за гроши или имея 
нищенскую пенсию, им не-
возможно получить каче-
ственную медицинскую по-
мощь. В довершение ко всему 
тотальная коррупция разъела 
все институты власти.  

Прошли те времена, когда 
молодёжь связывала своё бу-
дущее с малой Родиной, по-
скольку существовала уве-
ренность в завтрашнем дне, 
в достойной работе, в усло-
виях для создания и содер-
жания семьи. Человек был хо-
зяином родной земли. Ныне 
связь с ней порушена. 

КПРФ все эти годы на-
стаивает на проведении на-
ционально ориентирован-
ной аграрной политики. 
Земля для сельхозпроизвод-
ства не должна быть това-
ром, господдержка села — 
не менее 15% от совокупных 
расходов бюджета, восста-
новление социальной ин-
фраструктуры, ликвидация 
спекуляции, необходимы 
также и другие меры. В од-
ночасье связь с родной зем-
лёй восстановить нельзя, но 
иного варианта для русского 
села нет, иначе оно останет-
ся только в истории.  

 
Артём АЛЕКСАНДРОВ, 

секретарь Тамбовского  
обкома КПРФ.

Фиаско 
стратегического 

плана власти 
 
Все эти годы нас уверяли, будто воплощение в жизнь стра-

тегического плана власти приведёт Россию к процветанию, а 
народ — к высокому уровню материальной обеспеченности. 
Свободный рынок «накормит, оденет и спасёт», внушали адеп-
ты либерального капитализма. Что ж, 2021 год дал доста-
точную информацию для выводов о том, насколько успешно 
осуществляется строительство этой модели и что она при-
несла народу.

Т рудно понять, из чего исходили ли-
бералы-рыночники, обещая, что во-
царение в сельхозпроизводстве ка-

питалистов и предоставление им эконо-
мической свободы принесёт благо народу. 
Возможно, они, как и знаменитый офталь-
молог Фёдоров, сделавшийся в конце 1980-х 
годов горячим поклонником свободного 
рынка, уповали на некое нравственное на-
чало, которое заставит бизнесменов слу-
жить не только своему разбойничьему ко-
шельку, но и общему благу? Но ведь все 
они успели поучиться в советской школе, 
а многие — и в советских вузах и наверня-
ка знали слова Маркса, что буржуазия из-
за органически присущей ей безудержной 
жажды наживы «не оставила между людь-
ми никакой другой связи, кроме голого 
интереса, бессердечного чистогана. В ле-
дяной воде эгоистического расчёта пото-
пила она священный трепет религиозного 
экстаза, рыцарского энтузиазма». Поэтому 
верить в то, что какие-то соображения 
нравственного характера могут сдержать 
алчность капиталистов, могли только 
очень наивные люди. 

Быть может, они полагали, будто Маркс 
устарел? 

Что ж, 2020 год дал ещё одно убедитель-
ное подтверждение того, что марксизм и 
ныне ничуть не утратил своей актуаль- 
ности. 

Нет необходимости напоминать, на-
сколько тяжёлым оказался тот год для 
большинства жителей России. Если бы аг-
робизнесмены на самом деле хоть сколь-
ко-нибудь озаботились общим благом, они 
должны были бы несколько сдержать свою 
алчность. Однако они не проявили ника-
кого желания взять на себя часть общих 
тягот, вызванных эпидемией коронави-
руса. Напротив, 2020 год стал рекордным 
по росту цен производителей сельхозпро-
дукции. По данным доклада Росста- 
та «Социально-экономическое положе- 
ние России. 2021 год», она увеличилась  
на 13,1%. 

Это и стало главной причиной взлёта 
потребительских цен на базовые продукты 
питания, который обеспокоил президента. 
Несомненно, что скачок цен стал далеко 
не последним фактором падения реальных 
доходов населения в 2020 году. 

Некоторые «объяснители» объявили 
главной причиной подорожания сельхоз-
продукции снижение её производства. Но 
ведь агробизнесмены подняли цены не 
только на ту продукцию, производство ко-
торой упало. Скажем, по свидетельству 
Росстата, в 2020 году был получен хороший 
урожай зерновых: сбор зерна превысил 
результат 2019 года на 9,8%. Тем не менее 
цены производителей на зерно и зернобо-
бовые подскочили на 26,8%. 

Взлёт цен на продукты питания — про-
блема не новая в постсоветской России, 
достаточно вспомнить 2014 и 2015 годы. 
Но тогда правительство РФ отнеслось к 
этому весьма спокойно, оно было озабоче-
но преимущественно тем, как сэкономить 

на положенной по закону индексации на 
величину инфляции социальных выплат  
и пенсий: если помните, в 2015 году уре-
зали индексацию социальных выплат, а  
в 2016-м — пенсий. А обеспокоенным 
гражданам глава правительства Дмитрий 
Медведев отвечал: «Денег нет, но вы дер-
житесь!» 

Теперь же ситуация стала совершенно 
иной. Обеспокоенному ростом цен прези-
денту ведь не ответишь: «Держитесь!» И 
началась борьба с ростом цен. 

Правительство стало спешно искать ме-
ры, которые бы позволили остановить рост 
цен. Поначалу прикормленные СМИ с оп-
тимизмом заявляли об их эффективности, 
однако проходило немного времени, и  
все убеждались, что проку от этих мер ни-
какого. 

Летом президент вновь выразил озабо-
ченность удорожанием базовых продуктов 
питания. Но цены, словно издеваясь, толь-
ко ускорили рост. Доклад Росстата «Соци-
ально-экономическое положение России. 
2021 год» констатировал: если от декабря 
2019 года к декабрю 2020 года потре- 
бительские цены на продукты питания  
в целом выросли на 7,2%, то от дека- 
бря 2020-го к декабрю 2021 года —  
на 11,1%. 

Становилось очевидным, что во испол-
нение плана построения либерального ка-
питализма государство так далеко ушло 
из экономики, что полностью потеряло 
рычаги воздействия на неё. А создать но-
вые власть оказалась неспособной. 

Представители правительства проводи-
ли совещания с деятелями агробизнеса, 
пытаясь увещевать последних. Это заста-
вило вспомнить знаменитое: «А Васька 
слушает да ест». Цены производителей 
сельхозпродукции, по данным из того же 
доклада, увеличились в 2021 году на 13,6%. 
Это позволило довести прибыль предприя-
тий группы «растениеводство и животно-
водство, охота» за январь — ноябрь 2021 
года до 528 миллиардов рублей. За анало-
гичный период предыдущего года она, по 
данным доклада Росстата за 2020 год, со-
ставила 426 миллиардов. 

Таким образом, взлёт цен на базовые 
продукты питания в 2020-м и результаты 
борьбы власти с ростом цен в 2021 году 
наглядно явили фиаско стратегического 
плана власти. Он успешно воплощён в 
жизнь, однако результат оказался совсем 
не тем, который нам обещали. Его реали-
зация способствует повышению благосо-
стояния отнюдь не народа, а «эффектив-
ных собственников». Рядовым же граж- 
данам он только создаёт материальные 
тяготы. 

Но, быть может, подлинная цель этого 
плана в том и состояла, чтобы создать в 
России рай для богатых и ад для бедных? 
Если так, то нужно констатировать не фи-
аско плана, а его полный триумф! 

 
Виктор ВАСИЛЕНКО. 

г. Белгород.

Российское село в новых реалиях
Россия не первый год живёт под прессом экономи-

ческих санкций. Начиная с 2014 года в некоторой 
степени нам удалось снизить зависимость от импор-
та, нарастить производство сельхозпродукции, од-
нако качественного сдвига в развитии агропромыш-
ленного комплекса не произошло. Обеспечение продо-
вольственной безопасности в условиях жесточайших 
санкций стало вопросом национальной безопасности. 

По новым правилам 
назначения и проведе-
ния ветеринарно-сани-
тарной экспертизы мо-
лока и молочных про-
дуктов, введённым с  
1 марта 2022 года, на-
верняка увеличится се-
бестоимость производ-
ства продукции для 
мелких и средних фер-
меров, многие из кото-
рых и без того рабо-
тают в убыток. 

Своё мнение о дан-
ном нововведении вы-
сказал председатель 
совета Ассоциации 
фермеров Ульяновской 
области (АККОР) Ста-
нислав Санкеев.  

В  комментарии информа-
ционному агентству 
эксперт пояснил, что 

сейчас крестьяне раз в две не-
дели сдают платный анализ 
на органолептику, через си-
стему «Меркурий» выписы-
вают ветеринарную справку 
и сами отвозят произведён-
ное молоко в пункты приёма 
на перерабатывающие пред-
приятия. Там вновь прово-
дится анализ молока, за кото-
рый извольте раскошелиться. 

Как полагает руководитель, 
нововведения неминуемо 
приведут к увеличению числа 
проверок, которых и так пре-
достаточно, а многие из них 
являются платными. Вряд ли 
стоит сомневаться: дополни-
тельные затраты лягут на 
плечи сельхозпроизводите-
лей, что в конечном итоге 
приведёт к росту себестои-
мости производства. 

— Почему фермер должен 
платить дважды? Со справка-

ми от ветеринарной службы, 
которые он будет обязан по-
купать каждый день для каж-
дой партии молока, так как 
сдаёт его ежедневно, молоко-
завод всё равно не возьмёт 
сырьё, потому что там суще-
ствует собственный регла-
мент. На заводе молоко в обя-
зательном порядке прове-
ряется на жирность, белок, ан-
тибиотики и прочее. На мой 
взгляд, это не что иное, как 
оплачиваемый дубликат, — 
пояснил Станислав Санкеев. 

Он считает, что если каж-
дую машину с молоком про-

верять ежедневно, то это бу-
дет обходиться фермеру до  
1 тысячи рублей только за вет-
справку. Тогда фермерам, у ко-
торых в стаде от 10 до 50 ко-
ров, сдавать молоко малыми 
объёмами вообще не будет 
иметь смысла, так же как и 
содержать коров, платить ра-
ботникам. Всё это приведёт к 
проблемам у смежных про-
изводств, связанных с сель-
ским хозяйством, так как 
многие отрасли работают на 
поставки в АПК: это семена, 
удобрения, техника, оборудо-
вание, ГСМ и прочее. 

— У нас сейчас очень слож-
ная ситуация с молоком, — 
сетует эксперт. — Мы подсчи-
тали его себестоимость в Уль-
яновской области и получили 
цифру выше, чем стоимость 
реализации у всех переработ-
чиков. Она зависит от гене-
тики поголовья и уровня ав-
томатизации плюс фермер 
тратит средства на доставку 
сырья. В маленьком хозяй-
стве, где мало механизмов, но 
много ручного труда, себе-
стоимость молока сейчас со-
ставляет в среднем около 30 
рублей за литр, а молокопри-

ёмные пункты принимают 
сырьё по 27—29 рублей за 
литр. 

Станислав Санкеев под-
черкнул, что в регионе себе-
стоимость молока в 2021 году 
выросла минимум на 40—
47%. Но при этом цены на 
сырьё, по которым его поку-
пают переработчики, уве-
личились на 7—10%. 

— Мы слышим заявления 
органов власти, что нужно 
контролировать повышение 
цен на продовольствие, но 
при этом никто не контроли-
рует растущие затраты на все 
необходимые составляющие 
для молочного производства, 
— добавил руководитель. — Я 
говорю про удорожание ГСМ, 
семян под кормовые культу-
ры, средств защиты расте-
ний, металла, удобрений, 
техники, оборудования для 
молочного производства, це-
ны на которые подскочили 
на 20—130%. 

— У нас есть фермеры, но 
среди них мало тех, у кого, 
кроме животноводства, есть 
растениеводство, за счёт ко-
торого удаётся избежать 
значительного ущерба, — 
пояснил председатель ассо-
циации. — А фермеры, кото-
рые вынуждены закупать 
корма, терпят крупные 
убытки. Для сохранения мо-
лочного производства в та-
ких хозяйствах единствен-
ный выход — поддержка го-
сударства. Без неё не только 
нашему региону, но и всей 
молочной отрасли страны 
грозит тяжёлая рецессия. 

 
Елена КРАСНОЛУЦКАЯ. 

 
q Неужели и российские 
фермеры по примеру Запада 
будут сливать молоко?

«Молочный» фермер 
на грани выживания

Сумеем ли убрать 
будущий урожай?

В прошлом году едва 
ли не главной головной 
болью сельчан была не-
хватка рабочих рук в 
сельхозпроизводстве. 
Тревожно и ныне. Со-
хранится ли дефицит 
сезонных рабочих в АПК? 

Из-за падения курса рубля 
трудовые мигранты могут 

проигнорировать сезонные 
полевые работы в России. Та-
кого развития событий не ис-
ключают отраслевые экспер-
ты. Однако сами аграрии на-
строены более оптимистично: 
они почти уверены, что в этом 
году, в отличие от двух пре-
дыдущих лет, дефицита кад-
ров у них не будет. 

Так, по раскладу минсель-
хоза РФ, в этом году в нашу 
страну нужно будет завезти 
порядка 40 тыс. человек, и 
многие компании уже начали 
набирать рабочую силу, под-
тверждает директор Плодо-
овощного союза Михаил 
Глушков. «Доставлять работ-
ников стало проще, чем год 
или два назад: появились от-
работанные механизмы ввоза 
людей в период коронавирус-

ных ограничений», — расска-
зал он.  

Однако в связи с тем, что 
курс доллара вырос, при-
езжим труженикам придётся 
повышать зарплату, посколь-
ку в основном иностранцы 
отправляют деньги домой в 
долларах, добавляет Глушков. 

Будет ли интересно сезон-
никам приезжать в Россию, 
зависит также от курса рубля 
к другим мировым валютам. 
«Если резкое падение продол-
жится, то рабочим из других 

стран будет просто невыгодно 
трудиться в России», — рас-
суждает гендиректор Ягодно-
го союза Ирина Козий. Впро-
чем, как в текущем году будет 
складываться ситуация с ра-
бочей силой, пока сказать 
сложно. Остаётся надеяться, 
что будущий урожай не оста-
нется неубранным.  

По сообщениям  
информационных агентств. 

 
q Сбор ягод — тяжёлый труд, 
но мигрантам под силу.

В России ощущается дефицит и подорожание ово-
щей. Их нехватку и соответственно рост цен эксперты 
объясняют сокращением сбора этих культур и ограни-
ченным предложением от зарубежных поставщиков. 

Скудеют 
прошлогодние 

запасы
В марте закупочные цены 

для торговых сетей вы-
росли на белокочанную ка-
пусту на 56%, морковь — 
47%, свёклу — 62%. Рознич-
ные цены заметнее всего 
увеличились в крупных сетях 
Москвы: на капусту до 89—
130 рублей (на 25—30%), на 
морковь до 49,9—59,5 рубля 
(11—22%). 

По словам исполнительно-
го директора Союза участни-
ков рынка картофеля и ово-
щей Алексея Красильникова, 
в прошлом году были сокра-
щены посевные площади под 
капусту в хозяйствах всех ка-
тегорий на 7,2% — до 71,3 
тысячи гектаров, а урожай 
снизился на 10,4% — до 2,37 
миллиона тонн. Также 
усложняют ситуацию про-
блемы со сбором и хранени-
ем этой культуры. 

Сейчас запасы прошлогод-
него урожая капусты и дру-
гих овощей на исходе (чуть 

более 156 тысяч тонн), а им-
портная продукция поступа-
ет в ограниченном количе-
стве. Кроме того, крупные 
поставщики придерживают 
овощную продукцию в ожи-
дании её подорожания. 

Однако в минсельхозе РФ 
отрицают риск дефицита 
овощей. Они активно посту-
пают на внутренний рынок 
из Азербайджана, Египта, 
Израиля, Китая и Турции, за-
являют чиновники. Тем не 
менее очевидно, что на дей-
ствительное улучшение 
снабжения овощной продук-
цией населения можно на-
деяться лишь после уборки 
будущего урожая. В этом го-
ду планируется увеличить 
площади под овощи, выра-
щиваемые в открытом грун-
те, на 20 тысяч гектаров, от-
метили в министерстве. 

 
По сообщениям  

информационных агентств.

q Забытая малая родина.


